

Sábado 27 de Diciembre de 1913.

Fundador V. Bascó Ibáñez



D. Guadalupe Benloch Romero FALLECIÓ AYER

A LOS 35 AÑOS DE EDAD

Su desconsolada madre doña Dolores Romero, hermana doña Lola Benloch, hermano político D. Rosendo Peyró, tíos primos y demás familia ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Guerrero, 17 y 19, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

Caciquismo episcopal Lo que dijo un canónigo

Dirás que las misas del Espíritu Santo tienen jellatura. Por una de ellas sufrirá seis meses de arresto el teniente coronel de la Armada Sr. Labrador y otra ha producido un serio disgusto á todo un cardenal. Menos mal que no todas se pronuncian en contra de los impíos.

El suceso ha sido escandaloso y constituye una nueva prueba del amor que á la santidad sienten algunos empingorados y sacos varones.

El Liberal de Madrid relata el hecho del modo siguiente:

«En la Metropolitana de Santiago se presentaron á opositar la plaza vacante de canónigo doctor D. Vicente López Vigo, canónigo de Derecho canónico de la Universidad literaria, párroco de término durante treinta y nueve años, y aprobado con alta votación en doce oposiciones á canónigos; el doctor de Jaes, el doctor de Mondedero, el doctor de Salamanca, el doctor de Logroño y diez aspirantes más, personas casi todas de acreditada santidad.

Desde el principio se murmuraba en los centros eclesiásticos y seglares que el orden Martín de Herrera tenía el firme propósito de dar la plaza á un joven de treinta y tres años, en cuyas testimoniales no hay más méritos que los contrarios como familiar y sobrino de un vicario episcopal de una diócesis, pero en quien concurre la circunstancia de ser natural de la provincia de Salamanca y paisano por ende del cardenal arzobispo.

El viernes 19 quedaban todavía por opositar tres ejemplares de los de más valer, entre ellos el doctor de Logroño. Pero se supo, ó se dijo, que dos horas antes de empezar los ejercicios el presbítero Sr. Calvo, paisano del cardenal, había sido llamado por éste y advertido de que ya podía considerarse como suya la doctoría con sus 7.000 pesetas anuales.

Al día siguiente, sábado, se celebró la misa del Espíritu Santo que debía preceder á la votación, y no bien acabado el Santo Sacrificio, el doctor de Jaes, hombre de gran virtud pero de mayor energía, tomando la palabra y dirigiéndose con fuertes voces al prelado y al público, se expresó del modo siguiente:

«Señor cardenal, señores canónigos: Protesto con toda la fuerza de mi alma y de mis pulmones contra el escarnio que su eminencia, príncipe de la Iglesia, ha hecho al Espíritu Santo. El pueblo, que es la voz de Dios, dice desde antes de empezar las oposiciones á la plaza que la tenéis, eminencia señor, concedida al Sr. Calvo nuestro paisano, y que habéis exigido á los canónigos sus votos, con amenazas para el caso de que se retrajese. Consta asimismo á todos, ó imparcialmente ó lo manifestará la más sana opinión, que no habéis justificado. Deberíais, pues, no escarmentar ni jugar al Espíritu Santo con una farsa infame, ya que, desde hace más de quince días, habíais determinado la provisión de la plaza en una persona á quien entonces no conocíais más que de referencia.

La sensación fué enorme, y el escándalo fué, que apenas si lo sagrado del lugar pudo sofocar los gritos.

La turbación de los votantes, á quienes no se ocultaba el fundamento de la denuncia hecha por el doctor de Jaes, llegó al extremo de ser necesarias dos votaciones. En una hubo papeletas de más; en otra de menos.

Por fin, y después de una hora de confusión entre el arzobispo y los capitulares, resultaron 17 votos para el paisano del señor Martín Herrera; 3 para el Sr. López Vigo; 1 para el doctor de Mondedero, y 1 para el de Logroño. El de Jaes, por haber protestado, se quedó sin ninguno.

Su protesta irá al Tribunal de la Rota. Entre canónigos y sacerdotes es general el disgusto. En el público hay unos que tienen profunda consternación y otros que se ríen á mandíbula batiente al ver lo maltratado que ha salido, no de menos maneras, sino de manos amigas, la celebrada misa del Espíritu Santo.

El caso es de los que no dejan lugar á dudas en la gente de Iglesia, porque el acusador es tan ministro del Señor como el mismo ministro cardenal Herrera.

Si por acá hubiese curas con la energía del doctor de Jaes ¡cuántas cosas no escribiríamos del arzobispo Guisasaole!

“El escuadrón del Brigante”

Este es el título de la novela que acaba de publicar Pío Baroja.

Es un acabado estudio del espíritu español cuando la guerra de la Independencia. En la nueva obra campear, desde luego, la sutil perspicacia de observador, la sobriedad genial en las descripciones y las ideas originales y anquiladoras de los errores creados por la tradición y perpetuados por la rutina. He aquí algunos fragmentos.

Uno de los principales personajes llámase Jerónimo Merino, cura y famoso guerrillero, del que hace Baroja la siguiente semblanza:

«A los siete años, Jerónimo era pastor. A pesar de ser servil, y quizá por esto le hicieron estudiar para cura, y con grandes esfuerzos y la protección del párroco de Covarrubias, le ordenaron y le enviaron á Villavieja.

Este clérigo de misa y olla no sabía una palabra de latín, ni maldita la falta que le hacía, pero, en cambio, con una escopeta y un perro era un prodigio.

La invasión francesa decidió el porvenir de Jerónimo, el ex pastor, que, de cura de escuela y porro, llegó á ser brigadier de verdad.»

«Rijándose en él era feroz, más que feo, poco simpático; tenía los ojos vivos y brillantes de animal salvaje; la nariz, saliente y porrada; la boca, de campesino, con las comisuras para abajo, una boca de maestro de escuela ó de domine tiránico. Llevaba sotabarrá y algo de patillas de tono rojizo. No miraba cara á cara, sino siempre al suelo ó de través.

«Lo encontraba soez, egoísta y brutal. Su manera de ser la constituía una mezcla de fanatismo, de brutalidad, de desconfianza y de astucia. Era, en el fondo, el campesino tal como suele ser en todas partes cuando las circunstancias desarrollan en él los instintos de lucha. El campesino produce el guerrillero, y éste se suele desdoblar en dos tipos: el tipo generoso y comprensivo, que llega á perder su carácter de hombre de campo. Mira, el Empeinado, Zurbarán y el tipo sórdido, intransigente, invariable Merino.

Merino, sin ser muy valiente, ni inteligente, ni generoso, ni noble, tenía grandes condiciones de guerrillero; lo que demuestra que la guerra es una cosa de orden inferior, puramente animal.»

«Al hablar de otro guerrillero, dice: «El Jabalí era un tipo feroz, supersticioso y lujurioso. Había forzado algunas muchachas, y se contaba que á una de ellas después la desquartizó. Al Jabalí siempre se le veía con el rosario en la mano.

«Iba casi siempre mal alfeitado; llevaba largas melanas grastientas y negro sombrero redondo, con escarapela patriótica, y en el pecho una especie de escapulario grande de bayoneta, sobre el cual había fijado una porción de estampillas y medallas de la Virgen y de todos los santos. Por lo que decían, caminaba con seis parches en el pecho, que consideraba como un amuleto.»

«He aquí otra hermosa página de la novela: «Reflexiones acerca de un mandamiento.

«¡Cuántas veces al recordar aquella época he pensado en ese tópico que tanto se repite en la literatura del cristianismo en la dulzura de costumbre y en la civilización! Los mismos escritores impíos y racionalistas aseguran que el cristianismo hace á los hombres más dulces y suaves. ¿En dónde? ¿Cuándo?

«Si al cabo de diecinueve siglos de predicación apostólica nos seguimos acuchillando unos á otros sin piedad, ¿en qué se convierte la ciudad del cristianismo?

«Los que hemos visto tantos hombres con las tripas al aire, con los sosos fueros; los que hemos presenciado casi diariamente el espectáculo de aborrecer, fusilar, acuchillar, abrir en canal, presidido por gente católica y rezadores; los que hemos conocido á curas de trabuco que sabían enarbolar mejor el puñal que la cruz; los que hemos encontrado á los sacerdotes convertidos en focios de conspiración y los conventos preparados como cuarteles, no podemos menos de reírnos un poco de la eficacia de la religión.

«Los eclesiásticos nos dirán: Es que esos son los malos curas. Yo les contestaría que ni aun los buenos han sabido dar lecciones de humanidad y de bondad.

«En cualquier parte se oyen predicaciones que nos quieren demostrar que una pequeña manifestación de sensualidad merece el infierno. El hombre que mira á una mujer con amor, que la besa ó la abraza; la mujer que se adorna ó cubre sus mejillas con un poco de blanco ó de rojo para parecer más bonita, comete un pecado horrendo; en cambio, ese cabecilla carlista que se dedica á fusilar, á degollar, á incendiar pueblos, ese es un bendito que trabaja por la mayor gloria de Dios.

«¿Qué estupidez! ¿Qué salvajismo!

«Si al menos los sacerdotes de todas las sectas cristianas hubieran tenido la preocupación de asegurar que no de los mandamientos de la ley de Dios es No matarás... en tiempo de paz, y no matarás sólo, estarían en su terreno bendiciendo espadas, fusiles, banderas y cañones; pero esos libros santos son tan incompletos, que han hecho que los que creen en ellos tengan que dividir el mandamiento No matarás en dos secciones: la de la paz y la de la guerra.

«Cuando se depende del ministerio de la paz, matar es el crimen; en cambio, si se depende del ministerio de la guerra, matar es una virtud. En el primer caso, matando se merece el garrote; en el segundo, el Todeum.

HOY COMENZARÁ Á DISCUTIRSE

El presupuesto de la coalición

Para los vocales asociados

Al decir vocales asociados, claro está que nos dirigimos á los no concejales. Estos, unos por acción y otros por omisión, «todos los que pecadores manos» en el funesto engendro, indigna superchería para establecer los Consumos. Pero como lo concejales monárquicos sólo reúnen 27 votos, y los asociados que no han tenido arte ni parte en la confección del presupuesto suman 49, á éstos cabrá exigirles responsabilidad por los acuerdos injustos é ilegales que la Junta Municipal adopte en sus deliberaciones.

De todos los gravámenes que propuso la coalición y que motivaron la protesta unánime de Valencia, sólo se ha desistido del arbitrio sobre el aceite: los demás subsisten, según acordó la comisión de Hacienda en su reunión del miércoles. De suerte que si se prevalecen, si se aprueban culpa será de los asociados no concejales.

Nosotros cuidaremos de consignar sus nombres á medida que recaigan acuerdos y se verifiquen votaciones acerca de las partidas que constituyen la entraña del presupuesto.

Este, como hemos dicho y demostrado, es un tejido de falsedades, de las que vamos á señalar algunas referentes á partidas que, sin duda, no han sufrido modificación en las reuniones verificadas estos días por la mayoría monárquica.

Mentiras en los Gastos

Véanse las partidas 1.ª, 2.ª y 3.ª del artículo 2.º (página 82).

Se consigna para gastos de escritorio y demás que se enumeran 16.000 pesetas. Y una de dos: ó se calcula mal ó se despilfarra el dinero. Porque para este año se consigna la misma cantidad, y sucesivamente fueron votados estos aumentos de: En Abril, 2.000 pesetas; en Septiembre otras 3.000 y á primeros del actual 6.000 más.

¿Por qué ahora no se consignan para 1914 esas 28.000 pesetas?

Porque á la coalición no le conviene gravar los gastos en el papel.

Las tres partidas de los artículos 4.º, 5.º y 6.º (página 83 del presupuesto) suman 9.000 pesetas: lo mismo se calcula para el próximo año. Pues bien en el que estamos terminando se gastaron 6.000 pesetas más.

Para gastos de representación del Ayuntamiento (pág. 84 del presupuesto) se consignan 5.000 pesetas y ahora se propone la misma cantidad. Sin embargo, la coalición gastó en Abril otras 5.000 pesetas, en Agosto 6.000 más y en Octubre otras 3.000.

¿No es verdad que en buena lógica deberían consignarse 19.000 pesetas, según la teoría sustentada por el hacendista Prieto? Pues no, señor: 5.000 nada más.

Para los gastos de jornales para la limpieza del Ayuntamiento se propone la cantidad de 6.000 pesetas.

«Esto es una vergüenza que no debe tolerarse!

Porque la coalición, los alcaldes, en los diez primeros meses de 1913, han despilarrado 10.000 pesetas. Dándose el caso de que en 1911 y 1912 este servicio costaba anualmente 7.855 pesetas, que equivalía á un gasto semanal de 151 pesetas.

Pues bien, la semana anterior á las últimas elecciones importó la limpieza de las dependencias municipales la estrepitosa cantidad de quinientas veintiséis pesetas! Más de la dozava parte, ó sea lo que debió gastarse en un mes.

«¿Creen los asociados no concejales que la cifra de 6.000 pesetas consignada para esta atención, puede estimarse como modelo de buen cálculo?

En el personal de estaciones sanitarias y de vigilancia (pág. 89) se convierte á seis vigilantes en agregados permanentes (vagos que cobrarán y no trabajarán) y se crea un nuevo cargo de Inspector de ronda con 1.250 pesetas.

Al personal de incendios no se le aumenta la retribución, no obstante los ditirámicos elogios que se le tributan siempre que ocurre un fuego de verdadero peligro.

El año pasado se consignaron 10.000 pias. (primer plaza) para adquirir una bomba automática, como la poseen hace tiempo Ayuntamientos inferiores, en categoría, tal de Valencia.

No se adquirió la bomba, se acordó gastar las 10.000 pesetas en volantes de gos (se urge el dotar á la brigada de bomberos de esa bomba, este año no se consigna cantidad alguna para esta atención.

Y eso que Maestro afirmó, mayestáticamente, que ahora se administraría honrada y acertadamente.

Tampoco se consigna cantidad para la adquisición de un rucio de vapor con destino al afirmado de los caminos vecinales.

En el presupuesto vigente figuraban 9.000 pesetas para comprar el rulo (primer plaza), pero el carlista Casanova dijo que necesitaba las 9.000 pesetas para ganar las elecciones en la Vega (fondo lo derrotaron y mordió el polvo), y así fué tan bonita suma, que se comieron los gosos de los volantes.

Con las 10.000 pesetas que se consignan para la adquisición de un rucio con destino á viveros dijese que no había que para empezar. ¿Qué hacer—dijese la coalición—? Nada más sencillo: gastarlas en volantes de gos. Y así se acordó en sesión de 16 de Octubre.

Igualmente se consignaron 15.000 pesetas para expropiaciones y apertura de caminos vecinales, partida 19.—art. 2.º del capítulo 6.º (página 190), pero como era la suma insignificante se desistió de expropiar nada, acordando apropiarse las 15.000 pesetas los perritos de los volantes (sesión de 16 de Octubre).

Habrán observado los señores asociados que con 15.000 pesetas había poco dinero para expropiar terrenos. Pues he aquí que ahora se consignan 10.000 pesetas—5.000 menos—para la misma atención.

Quiere decir que el asociado que vote eso ya sabe de antemano que las 10.000 pesetas se emplearán en pitufas para que se alimenten los canes de los volantes.

En Instrucción pública el atraso no es más que de 31.500 pesetas, injusta y arbitrariamente consignadas para dar de comer á 32 auxiliares (que debe pagar el Estado), dos profesoras de música y un profesor de cantos escolares, más una profesora de dibujo y dos inspectores de orden.

En Sanidad dijo el lunes último el carlista López que se hacía economías por valor de 80.000 pesetas.

Se aumentan dos médicos terceros (4.000 pesetas) y se economizan (3) las 10.000 pesetas que se consignan este año para la adquisición de vehículos para el traslado de enfermos contagiosos.

Esto se considera indispensable, pero este año ya no lo es porque D. Antonio quiere hacer economías.

¿Queréis más economías? Vedlas: en 1911 se consignaron 30.000 pesetas para las mellizas de pobres. En 1912 y 1913 se consignan 40.000.

Sin embargo, para 1914 sólo se consignan 25.000.

¿No es esto burlarse de los asociados, y por consiguiente, de Valencia?

Para servicios sanitarios extraordinarios se consignan 15.000 pesetas. Este año sólo se consignan 5.000.

Al formarse el presupuesto vigente se consignaron 5.000 pesetas para el mobiliario é instalación de la nueva Casa de Socorro de Ruzaña, á sabiendas de que por todo el 1913 no habría nueva Casa de Socorro. Pero ahora que las obras están adelantadas, y que el nuevo edificio se hallará en condiciones de ser amueblado y de prestar servicio dentro de seis meses, no se consigna cantidad alguna para esta atención.

Así es como hace las economías el carlista López.

Para jornales extraordinarios en el entretamiento de caminos (partida 14, página 130), se consignan 30.000 pesetas.

¿Farsantes!

Este año consignasteis 40.000 y en 16 de Octubre acordasteis gastar 15.000 pesetas más.

De modo que se consigna 25.000 pesetas menos, que luego se sacarán de las transferencias.

¿Es así, Sr. Prieto, como se calcula un presupuesto?

Advertencia importante á los asociados: No consignasteis que se toque una sola peseta de las 32.124 que aparecen en el proyecto de presupuesto (ó aparezcan) en concepto de imprevistos, porque este año en que estamos, aunque se consignaron 13.404 pesetas ha derrochado la coalición en imprevistos la friolera de 85.500 pesetas.

Es decir que como no se consignó de esta cantidad para arriba, se engaña á los asociados y á la opinión en general.

Otra.

No sabemos por qué regla de tres se omitió consignar en el artículo de «Créditos reconocidos» las personas ó entidades á quienes se les reconoca.

Véase desde la pág. 154 hasta la 160 inclusive, del actual presupuesto y se observará que las 136.814 pesetas consignadas para esta atención aparecen detalladas en 88 partidas.

Este año sólo se consigna 30.000 pesetas (3) para «Créditos reconocidos», sin decir á quién ni por qué.

«Pues y en el artículo de «Ensancho y alineación».

En el presupuesto de este año aparecen detalladas las expropiaciones para las que destinaron 92.618 pesetas.

Ahora, no. En el proyecto de presupuesto sólo se dice: «Para expropiaciones é intereses acordados, toma de datos, reforma interior de la ciudad y reforma de los cierres del Instituto Provincial y Técnico 100.000 pesetas.

¿Con qué 100.000 pesetas, ¿eh?

«Pero si solo las obligaciones ineludibles contraídas, por expropiaciones, alcanzan la suma de 165.000 pesetas!

¿Por qué no se precisa el número y calle de las casas expropiadas? ¿Por qué no aparecen en el presupuesto los acuerdos del Ayuntamiento, sancionados por la Junta Municipal, referentes á las expropiaciones aprobadas?

«Los asociados, no concejales tienen la palabra.

Y sobre todo la tiene el Sr. Jimeno Gali que, cuando lee el enunciado del artículo «Ensancho y alineación», se dirá sin dudas: «Los cierres del Instituto! Pero si esto ya debía estar hecho!»

«Si señor: lo engañó á usted como á un chino (de antes de la República) el taimado carlista López.

Fué en la Junta Municipal de 16 de Octubre último. El Sr. Jimeno Gali opusiste á que se transfiriese para volantes de gos las 9.000 pesetas destinadas á la reforma de los cierres del Instituto.

Y el carlista López le replicó:

«No se alarme el Sr. Jimeno, es que la partida está duplicada. Véalo.»

Jimeno Gali: «En efecto, está duplicada, y no me parece que sea esta una manera muy regular de hacer el presupuesto. Pero en fin, con tal de que se construyan esos cierres.»

López: «No le quepa la menor duda al Sr. Jimeno: se construirán. ¿No ve que la partida está duplicada, que hay dinero?»

Pues bien, como verá el Sr. Jimeno Gali, hoy ó mañana le pedirán otra vez el voto para el timo de los cierres del Instituto.

A vuela pluma y sin descender á detalles nimios, todo lo apuntado anteriormente constituye una falsedad y un engaño: apenas si hay una partida que responda á las necesidades del servicio (y á la voracidad de los perros), ni una que refleje la verdad del presupuesto que necesita Valencia.

Quiénes voten todas las enormidades señaladas usarán daño á sabiendas y merecerán la execración de los valencianos.

La Correspondencia, fuera ya de lugar, protesta en la forma que suele, hacerlo el bolega contra el retraso en llevar el presupuesto á la Junta de Asociados.

Decimos fuera de lugar porque desde Septiembre pasado venimos pidiendo que se discutiera el presupuesto en la fecha que dispone la ley, y nuestras excitaciones no hallaron eco en los órganos oficiosos de la

coalición ni en los que la juzgan con sobrada benevolencia.

Es más, hemos solicitado del Alcalde que hiciera públicas las modificaciones acordadas por la mayoría antes de reunirse la Junta Municipal, y ninguno de esos colegas la secundó tan pertinente petición solicitada por los gremios y por cuantos prestan atención á los asuntos municipales.

Así ocurre que los asociados irán hoy al Ayuntamiento sin saber qué modificaciones presenta la mayoría al proyecto de presupuesto que ha sido expuesto al público.

A las cuatro y media de la tarde comenzará la Junta de asociados, y á la misma hora se reunirá también en sesión permanente en el Ateneo Mercantil, la comisión de entidades que formularon protestas contra el proyecto de presupuesto formulado por la Corporación municipal.

A los gremios se les ha olvidado acordar y hacer público que considerarán como mal valenciano á todo asociado que vote el presupuesto: porque es una tentativa para establecer los Consumos y porque todo ésto es un engaño, como queda demostrado anteriormente.

El programa del primer concierto será el siguiente:

I. Trío en re menor (op. 49), Mendelssohn.

II. Reverie, Schumann; Canzonetta D'Ambrosio; Mazurca (violin), Zarzick; Carnaval (piano), Schumann; Suite andaluz (cello), Brevai.

III. Trío en si bemol (op. 99), Schubert.

El del segundo:

I. Trío en fa mayor (op. 80), Schumann.

II. Elegie, Faure; Adagio en allegro (cello), Bocher; Baccara, Cia; Leyenda, Wieniawski; Zanateado (violin), Sarasate; Muerte de Iseo, Wagner; Melodie polonaise, Chopin; Segunda rapsodia (piano), Liszt.

III. Trío en re mayor (op. 70), Beethoven.

Partido de Unión Republicana
Elección de Junta Municipal

Se ha reunido el Directorio del Partido de Unión Republicana para ultimar la organización interna del partido, comenzando por la elección de la Junta Municipal con sujeción á las siguientes instrucciones:

1.ª La elección se verificará el día 1.º de Enero próximo, de ocho á doce de la tarde.

2.ª Para ser representante se deberá ser mayor de edad y tener el domicilio en el distrito cuya representación se haya de ostentar.

3.ª Cada distrito votará cinco representantes.

4.ª La elección se verificará votando: los distritos del Centro, Museo, Audiencia, Universidad y Teatro, en la Casa de la Democracia; el de Ruzaña, en el Casino Federal, plaza del Contraste; el del Hospital, en el Casino «El Pueblo» y Club Republicano de Ptraix; el de la Misericordia, en el Casino Republicano de la calle de la Encarnación; el del Puerto, en el Centro Instructivo de la calle de la Libertad; el de la Vega, en el Casino «El Avance» y en el Casino Universal.

5.ª La mesa electoral la constituirá un presidente, que será el del Casino en que se verifique la elección y actuarán de secretarios los presidentes de los otros casinos que hubiere en el distrito afectos á la Unión Republicana.

Si no hubiera más que un Casino el presidente se designará dos secretarios.

En los distritos en que no haya casino el Directorio designará los que hayan de constituir la mesa.

6.ª Servirá de censo electoral el del partido de Unión Republicana.

7.ª A las doce terminará la elección y se hará el escrutinio de los votos en la forma acostumbrada, redactando un acta que suscribirá el presidente y los secretarios cuya acta se entregará al Directorio para que convoque á constitución de la junta.

Acción republicana
Tertulia de Unión Republicana

Se convoca á todos los republicanos de la Vega Baja á una reunión, que para tratar asuntos de gran interés, se celebrará mañana, á las tres de la tarde.

Se ruega la más puntual asistencia.—El presidente.

Casino Republicano «El Avance»

Se convoca á junta general ordinaria para mañana, á las once de la misma.

De no reunirse suficiente número de socios se celebrará el mismo día á las cuatro de la tarde.

Se encarece la asistencia.

Distrito de la Uniyeridad

Se convoca á los correligionarios domiciliados en este distrito á una reunión que se celebrará esta noche, á las nueve, en la Casa de la Democracia con objeto de cambiar impresiones y ponerse de acuerdo acerca del nombramiento de representantes para la Junta Municipal.

Círculo Republicano «El Avance»

Celebrará el domingo junta general ordinaria, á las once de la mañana, por primera convocatoria ó por segunda, á las cuatro, para dación de cuentas, renovación de media directiva y otros asuntos.—El presidente, J. Murzal.

La Filarmónica

Ultimas gestiones para los contratos de notables concertistas y convenidas las fechas en que han de celebrarse los conciertos hasta la primavera próxima, la junta directiva de la Filarmónica, que con tanto celo y entusiasmo preside el Dr. Caudales, ofrece el programa de las solemnidades musicales que han de celebrarse en 1914.

En los días 6 y 7 del próximo Febrero dará dos audiciones la Sociedad de Instrumentos antiguos, compuesta por los profesores Maurice Hewitt (quintón), Henri Casadesus (viola de amor), Marcel Casadesus (viola de gamba), Maurice Davilliers (bajo de viola) y Mad, Regina Patorni (clave).

Los conciertos de Marzo correrán á cargo del «Cuarteto Checo», de Praga, integrado por Karl Hoffmann (primer violin), Josef Suk (segundo violin), Georg Herold (viola) y profesor Hans Viban (violoncello).

En Abril, el «Cuarteto Rosés», de Viena, formado por el profesor Arnold Rosés (primer violin), Paul Fischer (segundo violin), Anton Ruzitska (viola) y profesor Fredrik Buxbaum (violoncello), dará otros dos conciertos, y para Mayo repetimos que se están ultimando.

La campaña artística de 1913 terminará con dos conciertos verdaderamente notables: el próximo domingo y el día 1.º de Febrero, y correrán á cargo de A. Fernández Bordas (viola), Alfred Costol (piano) y Andrés Hekking (violoncello).

Confidencia

Mañana, á las diez de la misma, dará una conferencia en la Cooperativa obrera de Moncada el Sr. Cebrían Gray, desarrollando el tema «El movimiento obrero en el primer Congreso Nacional de Cooperativas».

Al acto quedan invitadas todas las cooperativas del distrito de Sgunto.

Noticias

Para esta mañana, á las doce, está convocada la Junta general de Feria, con objeto de conocer y aprobar las cuentas de la de Julio último.

Los acuerdos que se tomen serán válidos, pues la Junta se celebra por segunda convocatoria.

La Feria estuvo ayer tan animada como el día anterior, singularmente desde las once de la mañana hasta la hora de cenar. En general las casetas permanecieron cerradas, siendo ésta la nota desagradable de la Feria, y de aquí el que el público se aglomerase al final del paseo, donde se hallan instalados los barracones de espectáculos y los carruseles.

Mal se ha puesto el pleito de los feriantes, y ya apenas va á ser preciso adoptar las resoluciones que ayer propone un colega, porque pasados los días de Navidad (y estamos en el tercero) hay quien cree imaginario todo negocio para dichos industriales.

Hemos defendido á los feriantes por la simpatía que nos merecen teniendo en cuenta que sus intereses se perjudican no concurriendo á la Feria. Además, entendimos que muchas de sus observaciones y reparos á ir á la Gran Vía no crecían de fundamento.

Pero también reconocemos—ayer lo decíamos—que el mal por este año no tiene remedio, y lo que conviene es estudiar, pero rápidamente, y resolverse sobre ir á la Gran Vía hasta primeros de Febrero, ó quedarse definitivamente en casa.

Claro es que nadie mejor que ellos sabrá lo que conviene á sus intereses, pero de todos modos en la Prensa hallarán el apoyo para toda aspiración que, sobre ser legítima, puede llevarse á la práctica.

El juego es un vicio social que hay que estrapar de raíz, poniéndole allí donde se presente desde el Circo hasta el casino, la chirlata calderilla, esto es, un día y otro, como también que las autoridades deben perseguirlo y acabar con él.

Pero hay necesidad de obrar siempre con la más estricta justicia y aunque de los productos del juego se destina una parte á obras de Beneficencia, no por ello deja de ser pernicioso, inmoral y perseguible.

Decimos esto porque en una pequeña chirlata de calderilla, se cruzan al cabo de varias horas de partido algunos cientos de pesetas que pasan del bolsillo de los puntos al del banquero y en la Feria se toman algunos miles de reales, y si perseguibles son casinos y chirlatas, no lo son menos esas clases de rifas en las que se explota al público tanto ó más que en las casas de juego, porque en estas aun cabe la posibilidad de que un punto afortunado y reservado consiga de un banquero, mientras que en estas rifas, todo absolutamente todo el dinero va á la larga ó á la corta al bolsillo del rifero.

Ayer tuvimos la paciencia de ver, en una rifa que se recauda á beneficio de la Cruz Roja, que durante cinco minutos se verificaron cuatro sorteos y como en cada uno de ellos se recaudan por venta de números unas ocho pesetas, sino estamos equivocados, resulta que en esos cinco minutos se recaudaron 32 pesetas.

Spongamos que ayer comenzaron los sorteos á las cuatro de la tarde, y que terminaron á las diez de la noche, como en cada hora se verifican, término medio, más de 40 sorteos resulta que en las seis horas se efectuaron la friolera de 240 á 250 sorteos que á 8 pesetas suman 2.000 pesetas de recaudación, las que difícilmente llegan á valor todos los objetos que existen en la misma.

De seguir el negocio en esa proporción la Feria será para los dueños de esta rifa de la Cruz Roja.

Se nos objetará que también se entregan premios de valor; bueno, pero ¿en dos días de feria se recaudan más de cuatro mil pesetas y no valen para todos los objetos allí existentes ¿cómo puede que es una rifa escandalosa, un juego perseguible, denunciabile y que debe ser prohibido?

Además, y en esto nos dirigimos á la Cruz Roja, no puede admitirse en manera alguna que los dependientes de una rifa ostenten en sus casetas la gorrita con el distintivo de dicha institución, porque es un modo de cazar inocencia, porque es un modo de hacer infamia y esto debe evitarse, porque la referida institución no puede ser el pabellón que cubra la mercadería, la enseña que encada un gran negocio de un particular.

Si las autoridades quieren permitir esa clase de rifas que son una verdadera esportación de la fe pública, que le permitan, que se sepa éste que el dinero que entra en la rifa de unos números va al bolsillo de un particular y así el público que juegue ya no tiene la excusa de que contribuya á un fin benéfico.

La Cámara Oficial de Comercio de esta capital tiene el gusto de poner en conocimiento de las clases mercantiles é industriales de esta ciudad que para las mayores facilidades de cuantos quieran concurrir á la información pública que tiene abierta para la aportación del mayor número posible de datos, á fin de lograr el abaratamiento de las tarifas ferroviarias de transportes, ha establecido en las oficinas de la citada corporación, Mar. 3.º principal, un negociado especial á tal efecto, al frente del cual se halla persona competente.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. José Reasenas, 20.074,16 pesetas; señores Cola y Maycas, 238.855,24; D. Cecilio Sánchez, 625,75; D. Diodoro Martínez, 1.195,52; D. Antonio Camps, 504,60; D. Antonio Ba.

Extracto de Malta

DEL DOCTOR GREUS

Es un tónico reconstituyente, nutritivo y digestivo y el mejor alimento para niños y adultos.

De venta en todas las farmacias y droguerías y especialmente en la de D. P. Valero sucesor del Doctor Greus, plaza de Santa Catalina, 4.—Al por mayor, en su laboratorio, París y Valero, letra X.

Primer preparado español.—Premiado con medalla de oro

net, 1.820.68; D. Adolfo Campó, 1.500; administrador de Loterías núm. 6, 11.771; idem núm. 21, 38.840; idem núm. 12, 13.303; idem de Chiva, 2.000; idem núm. 8, 4.949; idem número 3, 12.642; idem de Aleira, 4.000; idem de Sueca, 7.764.

El núm. 115 del valiente semanario *La Taca*, que se pondrá hoy a la venta, es por su sátira y buen humor, uno de los mejores que lleva ya publicados.

Avaloran el texto las firmas prestigiosas de Luis Catalá, José Calpe, Ricardo Sandalinas, Juan García, Sebastián Bonafé y otros.

Publica intencionadas caricaturas de los conocidos artistas Lara, Aesnio, Claudiet, Carriello y Domaz y anuncia para el próximo sábado la aparición de *El cuento del duende*, publicación eminentemente literaria, que a juzgar por los elementos que en ella tomarán parte, no dudamos alcanzará un éxito extraordinario.

La mayor atracción, la nota más original de la Feria es sin duda el carrusel llamado *Océano*.

En estos días la gente se ha apresurado a visitar tan magnífica atracción, de todo punto recomendable.

Se trata de una plataforma que al ponerse en movimiento produce la misma sensación de un viaje por mar por las ondulaciones que se han buscado por medio de un hábil mecanismo.

En la plataforma hay unos banquetes muy cómodos donde el público puede tomar asiento sin molestias ni peligro alguno, pues el aparato reúne todas las condiciones de seguridad.

Los viajes resultan sumamente deliciosos, y si a esto se une la baratura de los precios no es extraño que el público curioso se aglomere para admirar tan hábil y atractivo carrusel.

Felicidades al propietario del *Océano*, nuestro particular amigo D. Manuel Roca, por la presentación de esta atractiva diversión, así como al inteligente mecánico don Vicente León, inventor y constructor de tan notable aparato.

Toda Valencia desfilará seguramente durante la Feria por el *Océano*.

Noticias militares: Por real orden se ha dispuesto la devolución de las 1.500 pesetas con que se redimieron del servicio activo los reclutas de Valencia Luis Jiménez González, Ramón José Crespo Martín, José María Alos Pavia, Rafael Casan Romo, Enrique Romero Piqueiras, José Rosique Espín, Mateo Victoria García y Antonio Vignara Belds.

Los de Alicante: Miguel Panedés Pérez, Artalejo Pérez Payá, José Victoria Miró, Jaime Lloret Pérez, José Brotóns Navarro, Vicente Guardiola Mayor, Antonio Amo Rico y Martín Brotóns Pomares.

De Teruel: Eleuterio Clemente Arcos y Pedro Ferrer Izquierdo.

Tan grande ha sido el éxito del almanaque publicado por el popular semanario *La Barraca*, que hoy se pondrá a la venta la segunda edición al precio de 10 céntimos.

Aguardamos a *La Barraca* un segundo triunfo.

La PANACEA CORELL es el preparado más acreditado y de más venta que todos sus similares reunidos, por su eficacia nunca desmentida para curar las indigestiones, diarreas y facilitar el babeo.—F. Sorrenos, 9.

¿SUFRE USTED DEL ESTOMAGO? ¿No tiene apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene usted gastritis, gastralgia, dispepsia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad de los intestinos? Tome usted el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y curará en poco tiempo.

Boca sana, dentífricos NIGEA
BOCA INCONCIBIBLE.—Casa primitiva.—Calzado desde 10'50 pesetas par.—Especialidad en calzado de lujo.—Zaragoza, 19.

Recomendación de arbitrios.
La de ayer fué la siguiente:

	Pesetas.
Por carnes.	2.770.84
» Inyección veterinaria.	326.38
» peaje.	32.50
Total.	3.129.72

Estreno de la grandiosa película de 1.200 metros, dividida en tres partes.

Un crimen moderno
La bonita pieza,
Casimiro en un harem
Sesiones desde las 3 a 12'30 noche.

DE LA REGIÓN
ALCUDIA DE CARLET

Hay costumbres que degeneran y evoluciones que regeneran. «Hay evoluciones que valen por una revolución». Y en efecto: la evolución que acaba de efectuar la «Sociedad Obrera de Socorros Mutuos» de ésta, equivale a una revolución porque ha destruido una costumbre inveterada que desde muchos años venía efectuándose en la misma.

Desde hace 27 años que esta sociedad arrastraba la manía de jugar con los fondos de la misma, en la Lotería nacional, una suma considerable en la de Navidad.

Pero he aquí, que el presidente Salvador Lloris Segura, a cuya dirección está confiada esta sociedad, queriendo favorecer a los socios que la componen, con algo práctico y útil a los mismos y a sus familias, tocó el repartimiento de un buey, por el juego de la Lotería de Navidad, que tanta les había tocado ni siquiera el devolverles el dinero jugado.

Y en efecto; el día 23 del presente se repartió un kilogramo de carne del mencionado buey, por cada socio. Además, de la cabeza que fué subastada, varios socios se reunieron y se la comieron en el mencionado día, que era de precepto, para rabia de los clericales que henchidos de gozo aplaudían porque creían que el repartimiento del buey era para conmemorar el natalicio de nuestro Señor Jesucristo.

Era de ver el efecto, el grato efecto que ha producido en todos los hogares de los socios, que como pobres les ha venido de las cielos el dichoso kilogramo de carne.

Reclaman el compañero presidente y demás junta directiva, el testimonio de nuestra gratitud y reconocimiento.

Alcudia también es uno de los pueblos que han caído en la trampa que los conservadores están practicando a sus anchas. Pero confiado está vecindario en que el Gobernador, Sr. Centaño, no firmará tampoco atropello, espera que la anulación de las elecciones quedará sin efecto.

Más no obstante el Ayuntamiento, un tanto receloso de que el atropello se cometa, ha manifestado que por este medio ponga en conocimiento de los organizadores de la Asamblea anticelestinista, cuya celebración tendrá efecto el próximo domingo, que se adhiera y envíara representantes a la misma.

Atropello.
Un tranvía eléctrico de los que hacen el servicio al Grao, atropelló a un niño de cuatro años de edad llamado José Genovés Boyo, ocasionándole varias heridas en la cabeza y cuerpo, que fueron calificadas de pronóstico reservado, en la Casa de Socorro del Puerto.

Desgracia.
Miguel Zorrilla Sanahija, dependiente de comercio, al intentar subir en la «Plataforma de la risa», estando el aparato en marcha, fué despedido y se fracturó la clavícula derecha.

Fué asistido en la Casa de Socorro de la Gorieta.

En el penal de San Miguel.
Anastasio Castillo Gironés, recluido en el penal de San Miguel de los Reyes, y que estaba sometido a régimen de aislamiento, falleció ayer tarde, suponiendo que de muerte natural.

Del motivo en que se puedan fundar los conservadores del... desorden, para anular las elecciones, ya nos ocuparemos detenidamente.

Alcudia 25-12-1913. Corresponsal.

Cine 'El Cid'
Colossal programa para hoy - Todo estrenos

La hermosísima película
Días de Colegio
(comedia)

La interesante y sensacional película dramática, dividida en TRES partes, titulada
Venganza de la Sangre

La grandiosa y asombrosamente bella película
El señor mariposa
meritísima comedia de larga duración.

NOTA.—Mañana domingo nuevos ESTRENOS.

Teatros
PRINCIPAL.

Para hoy la notable compañía Planalano dará también tres funciones con un sugestivo programa.

A las 3'30 se representará el grandioso melodrama «El misterio del cuarto amarillo».

A las seis, gran matiné 5.^o de abono, se pondrá en escena la lindísima comedia cómica «La chocolatería», creación de la señora Planalano, y por la noche, a las 9'30, función popular con «Malvaloca».

Como de costumbre estará el teatro brillantísimo pues son innumerables los encargos que se hacen en contaduría con muchos días de anticipación.

Tres grandes funciones se celebrarán hoy en esta popular coliseo.

En la primera se representará «La alondra y el milano», en la segunda «Arsenio Lupin» y en la tercera «El cuchillo de plata».

Al final de cada uno de estos interesantes dramas se pondrá en escena una chistosa pieza de D. Eduardo Escalante.

Para mañana se prepara una grandiosa función de Inocencio de D. Ramón de la Cruz, monólogo refundido por nuestro compañero en la Prensa José María López, titulado «El guapo de Lavapiés».

APOLO.
Por tener que estrenar antes del 1.^o de Enero la serie de grandes cintas, entre ellas la «especial» por la «Empresa, se suspenden, desde hoy, las exhibiciones de la maravillosa película «Marco Antonio y Cleopatra», que tan grandioso éxito ha obtenido.

La Empresa se ve en la necesidad de retirar, en pleno trance, aquella cinta, para que no caduquen sin utilizarse, las costosas exclusivas adquiridas.

Los que tuvieron hechos encargos para las representaciones de «Marco Antonio», pueden pasar por la contaduría y se los devolverá su importe.

El espectáculo, pues, de Apolo, será hoy como los días festivos, rigiendo los precios de 0'35 la preferencia y 0'15 la general. En el programa figuran dos estrenos que no dudamos de calificar de excepcionales: «La fe quebrantada», de 1.500 metros, especial de la Casa Mestor y «La embajadora», extraordinariamente también de tres partes.

Mañana, a los mismos precios que hoy ó sea: preferencia 0'35 y general 0'15, se dará un estreno extraordinario, «La prueba trágica», en tres partes y asunto emocionante.

RUZAFÁ.
Hoy se darán en este favorecido teatro tres grandes y variadas funciones.

A las 3'15 tarde se representará en la espléndida zarzuela de actos «Arte y amor» y el grandioso estreno «Felipe Segundo».

A las seis la celebrada zarzuela «Los cadetes de la reina», canciones por la notable triple comedia Lola Membrives y el nuevo bastante aplaudido sainete «La verbena de la paloma».

Por la noche, a las 9'45, la grandiosa opereta «La casta susana», gran éxito de esta Compañía.

ESLAVA.
Hoy se pondrá en escena a las 3'30 y a las seis de la tarde el grandioso melodrama en tres actos, de gran éxito, «El misterio del cuarto amarillo», y por la noche, a las 9'45 la preciosa comedia en tres actos de D. Miguel Kohagaray, «Caridad».

CINE ROMBA (San Vicente, 106)
Para hoy figura en el cartel de este salón una extraordinaria película que indudablemente será un éxito más que podrá apuntarse esta activa empresa.

Titúlase «Un crimen moderno» y encierra muchas bellezas acompañadas de bonitos panoramas y si a esto se une el argumento es completamente nuevo tendremos que «Un crimen moderno» será muy celebrada por la mucha concurrencia con que cuenta el Romba.

Completa el programa otras cintas que en otro lugar del periódico publicamos.

MARINA.
Hoy se celebrarán en este teatro dos grandes funciones.

En la de la tarde, que empezará a las 3'45, se representará la preciosa zarzuela «El rey que robó», en la que alcanza gran éxito la triple comedia Lola Membrives y el nuevo bastante aplaudido sainete «La verbena de la paloma».

En la de la noche, a las 9'30, el maravilloso melodrama «El misterio del cuarto amarillo».

En la de la noche, a las 9'30, el maravilloso melodrama «El misterio del cuarto amarillo».

En la de la noche, a las 9'30, el maravilloso melodrama «El misterio del cuarto amarillo».

En la de la noche, a las 9'30, el maravilloso melodrama «El misterio del cuarto amarillo».

En la de la noche, a las 9'30, el maravilloso melodrama «El misterio del cuarto amarillo».

De la provincia

Agresión.
Julio Pérez Reyes, de 28 años, agredió con un cuchillo, en la plaza Mayor de Utiel, a Felipe Campillo Díaz, de 59 años, causándole cinco heridas graves.

El agresor fué detenido.
Según parece se trata de antiguos resentimientos entre el herido y el agresor.

Trinquete de Pelayo
PARA HOY.—Churruet y Rafelo, contra Ruller y Conill. A 80 tantos. A las 3'15. Rebote cuerda.—Precio, 15 céntimos.

Los Jóvenes republicanos
ante las ideas modernas
socialismo, sindicalismo y georgismo

— por VICENTE CLAVEL —
Precio del folleto, 15 céntimos

De venta en todos los kioscos
Los pedidos, Sempere y Compañía, editores, Valencia.

Anís Ríos
El «Anís Ríos», dulce y seco, es el mejor de todos los anisados.

Mil pesetas al que pruebe que contiene esencia.

Figuras en cafés, bars y ultramarinos.
Depósito: Francisco Pérez, Maldonado, 27 y Torno del Hospital, 29.—Valencia.

EL VENUS GALACTOFINA
Desarrolla y endurece los pechos

Para instrucciones deñe Nieves Pascual calle de la Sangre, 6 y 8, 3.
Depósito: Farmacia de San Vicente, calle de Cuarte, núm. 81.

— VALENCIA —

¿Quiere V. saber
¿Dónde se venden, al contado y a plazos, las mejores máquinas para coser y bordar?

En la calle de Adresador, 22 (junto a la plaza de de Perlas).

No comprar sin consultar con esta casa

MANDARINAS
Hay para vender 1.600 millares en varios hurtos. Se vende de 25 millares en adelante, muy colorada.

Darán razón: Kissco Argentino, frente a la Bajada San Francisco, el primer kiosco de Valencia.

Se vende
en muy buenas condiciones máquina horizontal 10 caballos nominal 4 condensación, caldera tubular desmontable y bomba centrífuga de 800 litros por minuto.

Pérdida
Se ruega a la persona que se haya encontrado una cartera que se extravió el martes en esta capital, que contenga cédula personal, algunos billetes del Banco y otros apuntes, la presente en la Peluquería del Sr. Orquíta, plaza de Castelar, y se le agradecerá.

Cine Moderno
(Local que ocupaba el cine El Turia)
Todos los días grandes estrenos.
Alquiler de películas y cinematógrafos.
Es el más acreditado de Valencia.

Colocación
Persona instruida, de 40 años de edad, con inmejorables referencias y muy práctico en oficinas comerciales y municipales, desea colocarse en escritorio, almacén, agencia de ayuntamientos ó cosa análoga. Aceptar copias de documentos, repartos, etc., dentro ó fuera de la capital. Pocas pretensiones.
Bazón: Gran Vía Cervantes, J, A, 3.^o

PURGACIONES
El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flegmas, inflamaciones, gota militar, etc., es la Inyección Antiséptica Valenciana Paletos.

Farmacia de Valentín Paletos, Bajada de San Francisco, 11.—Valencia.

ESPECTÁCULOS
TEATRO PRINCIPAL.—A las 8, *El misterio del cuarto amarillo*.—A las 6, *La Chocolatería*.—A las 9'30, *Malvaloca*.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 3'30, *La alondra y el milano* y *Un alcalde de barrio*.—A las 6, *Arsenio Lupin* y *Bufar en el cielo*.—A las 9'30, *El cuchillo de plata* y *La Moma*.

TEATRO AFOLÓ.—Gran Cine.—Todos los días estrenos de películas.—Sesiones continuas hasta las 12'30, de la noche.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 3'15, *Arte y amor* y *Felipe Segundo*.—A las 6, *Los cadetes de la reina*, *Canciones por Lola Membrives* y *La verbena de la paloma*.—A las 9'45, *La casta Susana*.

ESLAVA.—A las 3'30, y a las 6, *El misterio del cuarto amarillo*.—A las 9'45, *Caridad*.

TEATRO DE LA MARINA.—A las 3'45, *El rey que robó*.—A las 8'30, *Marina*.

SALON NOVEDADES.—De 5'30 a 8'30 tarde, sesiones de cine y notables artistas, a 15 céntimos la entrada general y 35 preferencia.—A las 10 y 11'30, *La Fugida*, *Memoria*, *La Mariposita* y *La Vena*.

CINE ROMBA (San Vicente, 106).—Todos los días películas nuevas.—Sesiones continuas hasta las 12'30 de la noche.

CINE MODERNO.—(Frente a San Gregorio).—Todos los días estrenos de películas.—Sesiones continuas hasta las doce de la noche.

SALON CINE VALENCIA.—(Situado junto a la Gorieta).—Calle del Mar, 57).—Sesiones continuas de cinematografía desde las 4 de la tarde, hasta las 12 de la noche. Todos los días en las presentes fiestas.

De la provincia

Agresión.
Julio Pérez Reyes, de 28 años, agredió con un cuchillo, en la plaza Mayor de Utiel, a Felipe Campillo Díaz, de 59 años, causándole cinco heridas graves.

El agresor fué detenido.
Según parece se trata de antiguos resentimientos entre el herido y el agresor.

Trinquete de Pelayo
PARA HOY.—Churruet y Rafelo, contra Ruller y Conill. A 80 tantos. A las 3'15. Rebote cuerda.—Precio, 15 céntimos.

Los Jóvenes republicanos
ante las ideas modernas
socialismo, sindicalismo y georgismo

— por VICENTE CLAVEL —
Precio del folleto, 15 céntimos

De venta en todos los kioscos
Los pedidos, Sempere y Compañía, editores, Valencia.

Anís Ríos
El «Anís Ríos», dulce y seco, es el mejor de todos los anisados.

Mil pesetas al que pruebe que contiene esencia.

Figuras en cafés, bars y ultramarinos.
Depósito: Francisco Pérez, Maldonado, 27 y Torno del Hospital, 29.—Valencia.

EL VENUS GALACTOFINA
Desarrolla y endurece los pechos

Para instrucciones deñe Nieves Pascual calle de la Sangre, 6 y 8, 3.
Depósito: Farmacia de San Vicente, calle de Cuarte, núm. 81.

— VALENCIA —

¿Quiere V. saber
¿Dónde se venden, al contado y a plazos, las mejores máquinas para coser y bordar?

En la calle de Adresador, 22 (junto a la plaza de de Perlas).

No comprar sin consultar con esta casa

MANDARINAS
Hay para vender 1.600 millares en varios hurtos. Se vende de 25 millares en adelante, muy colorada.

Darán razón: Kissco Argentino, frente a la Bajada San Francisco, el primer kiosco de Valencia.

Se vende
en muy buenas condiciones máquina horizontal 10 caballos nominal 4 condensación, caldera tubular desmontable y bomba centrífuga de 800 litros por minuto.

Pérdida
Se ruega a la persona que se haya encontrado una cartera que se extravió el martes en esta capital, que contenga cédula personal, algunos billetes del Banco y otros apuntes, la presente en la Peluquería del Sr. Orquíta, plaza de Castelar, y se le agradecerá.

Cine Moderno
(Local que ocupaba el cine El Turia)
Todos los días grandes estrenos.
Alquiler de películas y cinematógrafos.
Es el más acreditado de Valencia.

Colocación
Persona instruida, de 40 años de edad, con inmejorables referencias y muy práctico en oficinas comerciales y municipales, desea colocarse en escritorio, almacén, agencia de ayuntamientos ó cosa análoga. Aceptar copias de documentos, repartos, etc., dentro ó fuera de la capital. Pocas pretensiones.
Bazón: Gran Vía Cervantes, J, A, 3.^o

PURGACIONES
El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flegmas, inflamaciones, gota militar, etc., es la Inyección Antiséptica Valenciana Paletos.

Farmacia de Valentín Paletos, Bajada de San Francisco, 11.—Valencia.

ESPECTÁCULOS
TEATRO PRINCIPAL.—A las 8, *El misterio del cuarto amarillo*.—A las 6, *La Chocolatería*.—A las 9'30, *Malvaloca*.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 3'30, *La alondra y el milano* y *Un alcalde de barrio*.—A las 6, *Arsenio Lupin* y *Bufar en el cielo*.—A las 9'30, *El cuchillo de plata* y *La Moma*.

TEATRO AFOLÓ.—Gran Cine.—Todos los días estrenos de películas.—Sesiones continuas hasta las 12'30, de la noche.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 3'15, *Arte y amor* y *Felipe Segundo*.—A las 6, *Los cadetes de la reina*, *Canciones por Lola Membrives* y *La verbena de la paloma*.—A las 9'45, *La casta Susana*.

ESLAVA.—A las 3'30, y a las 6, *El misterio del cuarto amarillo*.—A las 9'45, *Caridad*.

TEATRO DE LA MARINA.—A las 3'45, *El rey que robó*.—A las 8'30, *Marina*.

SALON NOVEDADES.—De 5'30 a 8'30 tarde, sesiones de cine y notables artistas, a 15 céntimos la entrada general y 35 preferencia.—A las 10 y 11'30, *La Fugida*, *Memoria*, *La Mariposita* y *La Vena*.

CINE ROMBA (San Vicente, 106).—Todos los días películas nuevas.—Sesiones continuas hasta las 12'30 de la noche.

CINE MODERNO.—(Frente a San Gregorio).—Todos los días estrenos de películas.—Sesiones continuas hasta las doce de la noche.

SALON CINE VALENCIA.—(Situado junto a la Gorieta).—Calle del Mar, 57).—Sesiones continuas de cinematografía desde las 4 de la tarde, hasta las 12 de la noche. Todos los días en las presentes fiestas.

De la provincia

Agresión.
Julio Pérez Reyes, de 28 años, agredió con un cuchillo, en la plaza Mayor de Utiel, a Felipe Campillo Díaz, de 59 años, causándole cinco heridas graves.

El agresor fué detenido.
Según parece se trata de antiguos resentimientos entre el herido y el agresor.

Trinquete de Pelayo
PARA HOY.—Churruet y Rafelo, contra Ruller y Conill. A 80 tantos. A las 3'15. Rebote cuerda.—Precio, 15 céntimos.

Los Jóvenes republicanos
ante las ideas modernas
socialismo, sindicalismo y georgismo

— por VICENTE CLAVEL —
Precio del folleto, 15 céntimos

De venta en todos los kioscos
Los pedidos, Sempere y Compañía, editores, Valencia.

Anís Ríos
El «Anís Ríos», dulce y seco, es el mejor de todos los anisados.

Mil pesetas al que pruebe que contiene esencia.

Figuras en cafés, bars y ultramarinos.
Depósito: Francisco Pérez, Maldonado, 27 y Torno del Hospital, 29.—Valencia.

EL VENUS GALACTOFINA
Desarrolla y endurece los pechos

Para instrucciones deñe Nieves Pascual calle de la Sangre, 6 y 8, 3.
Depósito: Farmacia de San Vicente, calle de Cuarte, núm. 81.

— VALENCIA —

¿Quiere V. saber
¿Dónde se venden, al contado y a plazos, las mejores máquinas para coser y bordar?

En la calle de Adresador, 22 (junto a la plaza de de Perlas).

No comprar sin consultar con esta casa

MANDARINAS
Hay para vender 1.600 millares en varios hurtos. Se vende de 25 millares en adelante, muy colorada.

Darán razón: Kissco Argentino, frente a la Bajada San Francisco, el primer kiosco de Valencia.

Se vende
en muy buenas condiciones máquina horizontal 10 caballos nominal 4 condensación, caldera tubular desmontable y bomba centrífuga de 800 litros por minuto.

Pérdida
Se ruega a la persona que se haya encontrado una cartera que se extravió el martes en esta capital, que contenga cédula personal, algunos billetes del Banco y otros apuntes, la presente en la Peluquería del Sr. Orquíta, plaza de Castelar, y se le agradecerá.

Cine Moderno
(Local que ocupaba el cine El Turia)
Todos los días grandes estrenos.
Alquiler de películas y cinematógrafos.
Es el más acreditado de Valencia.

Colocación
Persona instruida, de 40 años de edad, con inmejorables referencias y muy práctico en oficinas comerciales y municipales, desea colocarse en escritorio, almacén, agencia de ayuntamientos ó cosa análoga. Aceptar copias de documentos, repartos, etc., dentro ó fuera de la capital. Pocas pretensiones.
Bazón: Gran Vía Cervantes

Ha dicho que estaba esperando de un momento a otro noticias de la huelga del Ferrol.

Delegado regio para Valencia.

Despacharon esta mañana con D. Alfonso los ministros de Instrucción pública y de Fomento.

De Barcelona

Los radicales se proponen conmemorar con un ciclo de conferencias el aniversario de la muerte del general Prim.

Inaugurará este ciclo D. Nicolás Estévez.

Continúa celebrándose en el palacio de Bellas Artes el Congreso nacional del arte fabril.

Es un verdadero fracaso, pues sólo han concurrido los delegados catalanes y unos pocos de Alcoy y Béjar.

Los agentes de la autoridad han recogido a un individuo que al pie de la estatua de Colón dormía en paños menores una «mona» fenomenal.

Durante el sueño los ladrones le desvalijaron de dinero y ropas.

Los tripulantes del vapor «Angel Pérez» salvaron a un sugeto, al que los ladrones arrojaron al mar después de robarle cuanto llevaba.

Entre Baleares y Cataluña reina fuerte temporal.

LA CUESTION POLITICA

Una carta de Gabriel Maura.--Maura contra Dato.--El presidente del Consejo se defiende.--«La Epoca» contesta al hijo de Maura.--Revuelo político.--¿Qué habló D. Alfonso con Villanueva, García Prieto y Romanones?

Como hubiese quien dudase acerca de la paternidad de la carta publicada en «El Diario de la Marina»...

«La Epoca» contesta a la carta que Gabriel Maura ha publicado en el «Diario de la Marina».

Dice que no se explica cómo el conde de la Mortera da a entender que la pasada crisis fue resultado de una intriga del señor Dato.

El Sr. Dato, que en pleno Parlamento dijo que si alguna vez despreciaba del señor Maura este sería el primero en saberlo, cumplió su palabra.

El Sr. Dato vio al Sr. Maura, manifestándole que si el partido liberal estaba impropiciado para seguir gobernando...

Un periodista ha dicho al Sr. Dato: «La actualidad periodística la constituye la declaración de D. Gabriel Maura de que es suyo el artículo que vio la luz en «El Diario de la Marina».

«La Epoca» ha venido publicando algunos artículos sobre este asunto, inspirados por mí.

Por lo demás deploro el desagradable efecto que al conde de la Mortera le han producido el presidente del Consejo y algunos ministros.

Yo he llegado a este punto sin derecho y sin solicitarlo, teniendo en cuenta mis escasas aptitudes.

Aquí todos nos conocemos. Yo he vivido en el Parlamento y en los tribunales de justicia y todos saben como vivo.

Si en el Parlamento se nos dirijen ataques personales, los rechazaremos, pues tampoco somos de los que llamamos a todo.

Yo creo que el artículo era de algún co-responsal que había interpretado mal las manifestaciones que le había hecho el señor Maura.

Al juicio de la opinión me someto, sintiendo que a D. Gabriel Maura no le parecamos bien.

Los periódicos al visitar como de costumbre al Sr. Dato para recoger la información política han tenido que compararse el artículo del hijo de Maura, que constituye la actualidad periodística.

Desconozco el detalle de la conversación de D. Alfonso con los Sres. Villanueva, conde de Romanones y García Prieto...

«La Epoca» contesta a la carta que Gabriel Maura ha publicado en el «Diario de la Marina».

Dice que no se explica cómo el conde de la Mortera da a entender que la pasada crisis fue resultado de una intriga del señor Dato.

El Sr. Dato, que en pleno Parlamento dijo que si alguna vez despreciaba del señor Maura este sería el primero en saberlo, cumplió su palabra.

El Sr. Dato vio al Sr. Maura, manifestándole que si el partido liberal estaba impropiciado para seguir gobernando...

Un periodista ha dicho al Sr. Dato: «La actualidad periodística la constituye la declaración de D. Gabriel Maura de que es suyo el artículo que vio la luz en «El Diario de la Marina».

«La Epoca» ha venido publicando algunos artículos sobre este asunto, inspirados por mí.

Por lo demás deploro el desagradable efecto que al conde de la Mortera le han producido el presidente del Consejo y algunos ministros.

Yo he llegado a este punto sin derecho y sin solicitarlo, teniendo en cuenta mis escasas aptitudes.

Aquí todos nos conocemos. Yo he vivido en el Parlamento y en los tribunales de justicia y todos saben como vivo.

Si en el Parlamento se nos dirijen ataques personales, los rechazaremos, pues tampoco somos de los que llamamos a todo.

Yo creo que el artículo era de algún co-responsal que había interpretado mal las manifestaciones que le había hecho el señor Maura.

Al juicio de la opinión me someto, sintiendo que a D. Gabriel Maura no le parecamos bien.

Los periódicos al visitar como de costumbre al Sr. Dato para recoger la información política han tenido que compararse el artículo del hijo de Maura, que constituye la actualidad periodística.

lebradas por D. Alfonso el día 23 con los prohombres liberales.

Los comentarios son hoy más vivos, no obstante las declaraciones hechas por el jefe del Gobierno...

Son estos mayores, porque tanto mauristas como liberales significados, han propagado el rumor de que es muy posible que en plazo brevísimo surgirán acontecimientos políticos...

Sobre la contestación de «La Epoca».

Han versado los comentarios sobre la contestación de «La Epoca» y muchos dadas no se cansaban de pregonar que el jefe del Gobierno...

«La Epoca» consultó antes de aceptar el poder a los prohombres de su partido y que estos se mostraron de acuerdo y su criterio fué unánime de ofrecerle su apoyo...

De modo, dicen, que la intriga de Dato dependió siempre de la voluntad de Maura, quien nunca quiso ceder a los requerimientos del jefe del Gobierno.

Maura, orgulloso, no quiso ceder nunca y prescindió de los leales requerimientos de los más importantes elementos del partido.

Es más--se añade--no sólo por «La Epoca», sino por caracterizados personajes conservadores, que en la célebre nota donde declaraba que fácilmente se hallarían en el partido conservador personas ilustres...

Se añade por muy caracterizados conservadores que Gabriel Maura al referirse a Dato no se tiene en cuenta que este Dato es el mismo que durante el último decenio ha prestado a Maura concurso leal y resuelto y decidido que los amigos y adversarios políticos han podido apreciar.

De Castellón

Castellón 26, 4 tarde.

Protesta contra el candidato Sanmillán.

El Ayuntamiento de Vinaroz acordó la supresión de los Consumos y el reparto entre los vecinos del cupo de 1914.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se iba a intentar la revocación del acuerdo.

Al enterarse el vecindario de tales propósitos, se amotinó, presentando tan serios caracteres la protesta, que se impidió la rectificación del acuerdo...

El vecindario apostrofó a ambos concejales, aumentando así la antipatía del candidato oficial Sr. Sanmillán...

CONFERENCIA

Madrid, 26, 12 noche.

Atropello.--Huelga.--Muerte de frío.--Catástrofe minera.

En la Ronda de Atocha un carro atropelló a una mujer de cincuenta años de edad.

La mujer resultó muerta y el conductor Juan Cruz, fué detenido.

Bejar.--Se han declarado en huelga los oficios diversos de que se compone el arte textil parando más de un millar de obreros.

La huelga es pacífica y los obreros han recibido socorros que les remiten varias sociedades de resistencia.

Oviedo.--En la Moreda ha amanecido muerto José Álvarez.

Se supone que al retirarse a su casa algo embriagado se acostó en medio del Prado y allí pereció muerto de frío.

Langreo.--En la madrugada apareció en el interior de la mina Fondón el cadáver de Máximo Velasco único de los obreros que quedaba de la catástrofe.

Al ser conocidos varios detalles de ésta, la indignación va en aumento, porque demuéstrase que se tenía a los obreros en grandísimo abandono.

Los peritos han declarado que la catástrofe se podía dar como desastrosa dadas las condiciones en que se trabaja y esto lo sabía desde el ingeniero encargado de las minas hasta el último peón.

El fallecimiento de D. Alberto Aguilera

Hoy han estado en la casa mortuoria los Sres. Dato, conde de Romanones, Sánchez Guerra, Calderón (D. Abilio) y otros muchos personajes políticos.

Este desfiló en gran número por delante del cadáver.

Entre los visitantes dominaba el elemento popular.

Han sido nombrados ejecutores testamentarios los Sres. Antequera y Torres Guerrero.

Anoche se presentó un obrero en la casa mortuoria pretendiendo velar el cadáver.

El cadáver ha sido vestido con la toga de abogado.

En la casa mortuoria se han llenado con millares de firmas los pliegos.

Se han recibido por la familia millares de telegramas de toda España.

También han comenzado a llegar coronas que se remiten desde todos los centros, casinos, entidades y de Madrid y muchos de provincias.

El entierro será solemnísimos y recorrerá veinte calles y plazas de Madrid, la mayoría de las cuales están construidas a iniciativa de D. Alberto Aguilera...

El cadáver de D. Alberto será expuesto durante tres días en el Asilo de María Cristina del que fué alma el Sr. Aguilera.

En la capilla figuran las coronas del Ayuntamiento, Círculo de Bellas Artes, Asilo de Santa Cristina, marquesa de Squilache, otras corporaciones y centros y las de la familia.

La sesión del Ayuntamiento ha sido dedicada a honrar la memoria de Aguilera.

El alcalde, en sentidísimo discurso, enaltecido la figura del finado como hombre y alcalde.

Todos los jefes de las minorías asociaron al duelo del pueblo de Madrid.

Acordóse que constase en acta el sentimiento, levantar la sesión en señal de duelo y asistir al entierro en corporación con la Banda Municipal.

Los centros Hijos de Madrid, 4 Instructivo obrero han acordado enviar coronas al entierro de Aguilera y asistir en pleno a rendir el último al mejor alcalde que ha tenido Madrid.

Se ha reunido la directiva del Círculo de Bellas Artes acordando costear el entierro de su presidente Sr. Aguilera...

Se colocará sobre el coche fúnebre cuando éste pase por frente al Círculo y cuantas estatuas mortuorias se publiquen en los periódicos.

También enviará a la familia un mensaje con las firmas de todos los socios.

La Cámara de Comercio y de la Industria acordó también asistir al entierro, enviar una corona e invitar a todos los gremios de Madrid para que concurran al acto.

Muerte repentina

Cádiz.--Dicen de San Fernando, que el fogonero de la dotación del «Cataluña», Genaro Sánchez, se indispuso, y en virtud de su gravedad, se le desembarcó para conducirle al hospital, pero falleció en el trayecto.

¿Dónde está la «Nautilus»?

Cádiz.--Hay gran ansiedad, por desconocerse el paradero de la corbeta-escuela de guardias marinas «Nautilus».

Se ha telegrafiado al ministro de Marina.

Este ha contestado que se tranquilicen las familias, pues la «Nautilus» hace viaje de instrucción, teniendo en cuenta que sólo puede navegar con viento, y que éste no es siempre favorable.

En la Carraca ha comenzado a instalarse una estación radiotelegráfica.

Precedente de Alhucemas llegaron el «Princesa de Asturias» y el «Río de la Plata».

Este bombardeó la costa de Alhucemas de acuerdo con la plaza.

Morcos tripulantes dicen que al salir los morcos corrian la pólvora y comieron carne, demostrando con estos signos su sumisión.

Destilería «El Lorito» (antigua de F. Paluzié) Anís Lorito - - - Gran Kola Oriental. Riquísimas cremas, chocolate, moka, pita y cacao a la vainilla. PIDASE EN CAFES, BARS Y ULTRAMARINOS. Marcelino Hnos. y Codoñer, Jerusalén, 2, Valencia

Vichy Catalán. Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (antigua Rusafa) 72, Teléfono 776.

Del fogonero no había ni trazas. Al reobrar el conocimiento el maquinista contó una extraña historia. Dijo que el fogonero estaba empleado en aquella línea desde hacía pocas semanas.

El maquinista, por varios hechos, había sospechado de las intenciones del fogonero. Aquella mañana, mientras el tren expresivo avanzaba a toda velocidad...

De pronto, este último sacó del bolsillo un revólver, y poniéndoselo en el pecho al maquinista disparó.

El maquinista cayó gravemente herido y sin conocimiento. Apenas había disparado, el fogonero, acaso por un súbito remordimiento, tal vez por instinto de conservación, echó los frenos para saltar de la locomotora y huir.

De ese modo se evitó una catástrofe. Nafragio. Copenhague.--19 barcos pesqueros han naufragado a dos horas de las islas Feroe, a consecuencia de una gran tempestad.

Choque. París.--El paquebot alemán «Príncipe Federico», ha chocado con el vapor «Andriana», yéndose éste a pique.

El paquebot pudo continuar el viaje. Célebre «apache» muerto. Marsella.--Ha sido hallado el cadáver del célebre «apache» que tenía atomizada a toda la comarca.

El «apache» vestía de marinero e iba armado de un enorme cuchillo y dos revólvers. Ignórase a qué causa se debe la muerte del feroz bandido.

CONFERENCIA

Madrid, 27, 430 madrugada. Los huelguistas de Huelva. Sánchez Guerra ha dicho que los obreros de Huelva deseaban que se reuniera allí la comisión arbitral...

Asfixiado. El zapatero Félix Díaz, aterido de frío, se refugió anoche en la Moncloa en la casa de unos guardas buscando el calor del brasero.

Durmiose y quedó asfixiado por el ácido carbónico. Fallecimiento. Ha fallecido el brigadier José Domingo Osuna, conde de Vistafloida.

Se le trasladará para enterrarlo en Ralce (Logroño). El «gordo» y otro premio. Santander.--Los señores de Linage Fernández, que se hallan en Barcelona, han telegrafiado a un amigo que siguen recibiendo noticias por cable de su casa de Buenos Aires acerca del «gordo».

Fué repartido entero entre cinco empleados. Uno lleva tres décimos; otros tres, dos cada uno y un décimo el otro.

El dueño de la casa no tiene participación. San Sebastián.--El billete 21.829, premiado con 80.000 pesetas, fué recibido por los almaecistas de vinos Olaondo y Gabaran.

Quedáronse con un décimo y enviaron el resto a un cliente que reside en el Brasil. La huelga de Ferrol. En el teatro Jofré han celebrado un mitin los huelguistas.

El teatro estaba lleno. Hablaron varios oradores en pro y en contra de la huelga.

Se acordó que por medio de una votación nominal y otra secreta, se resolviera si se debe continuar la huelga o ir al trabajo, aceptando las bases últimas que la empresa exige, ó sea que siga el contra maestro Casado.

Créese que después de la votación se acordará volver al trabajo. De arribada.--Agresiones de los moros.--Soldado muerto. Chafarinas.--El buque hospital «Vicente Sanz» ha arribado aquí a causa del fortísimo temporal de Levante.

Centu.--Un telegrama oficial de Arraiz dice que en la noche anterior aprovechando los moros la inolemencia del tiempo y la lluvia torrencial, hostilizaron el campamento de Haycor, tirando intensamente durante dos horas.

Se les contestó sin sufrir bajas. También tirotearon los moros el campamento de Río Negro y la posición de monte Negrón.

Resultó muerto de un balazo en el pecho el soldado del regimiento de Córdoba Manuel Martín López.

Las tropas sufrieron mucho al ocupar sus puestos, sufriendo los rigores del temporal y del diluvio. La emigración. Una estadística oficial dice que durante el mes de Octubre emigraron por diferentes puertos españoles 21.077, esto aparte de muchísimos que emigraron por puertos extranjeros.

Solamente en Gibraltar embarcaron más de 6.000. El joyero Lachoché. El jefe del distrito del Centro ha dejado sin efecto el procesamiento del joyero Lachoché en el proceso que se le sigue con motivo de las alhajas de la Fornarina.

De Barcelona

Inauguración de un Congreso.- Al Congreso Ferroviario. Se ha inaugurado la sesión del Congreso del Arte Fabril, aprobándose el reglamento por que se ha de regir la Federación Nacional.

Marcharon a Valladolid para asistir al Congreso Ferroviario, los delegados de la sección catalana. A los expedicionarios se les ha tributado una despedida cariñosísima.

Al arrancar el tren se dieron algunos gritos de ¡Viva la Unión Ferroviaria! BOLSIN. Interior, 78 90. Amortizable, 80 00. Francos, 0 00. Libras, 26 66. Paris, 91 20.

A. SERRANO. Calenturas rebeldes. Con el «Antiméningeo Boller» se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los catarros gástricos infecciosos.

Tiene la ventaja sobre todas las medicaciones, que se aplica en enemas (lavativas), no causando molestia a los enfermos, que repugnan el tomar medicamentos.

De venta: Farmacia de San Antonio y en la del autor, calle Sagunto, 81, Valencia. T. Garrigues. ESPECIALISTA en enfermedades de los ojos. Vacunación contra la rabia. Consulta de diez a una.

P. Castelar, núm. 24, Alica. Papelería BOTELLA. San Vicente, 141. Estudios de matemáticas para escuelas, academias y de precisión. Compases sueltos, tiralneas, etc.

Se detiene... La mujer ha desaparecido... ¿La habrá arrastrado la corriente? Al fin aparece... Sí, aquello que flota es su ropa... Sin reflexionar más el boyero se precipita en el agua, se ase con una mano a uno de los anillos de hierro de la orilla y con la otra hace presa en la ropa de la mujer. No hay cuidado que las aguas se la puedan arrebatar.

Tira hacia sí de la mujer, la coge en sus brazos y la deposita en la orilla. No es posible que haya muerto... No, sin duda sólo está desvanecida... El corazón le late todavía. ¡Pobre mujer!... Está vestida de luto... El boyero la levanta la cabeza y separa los destrenzados cabellos que la cubren el rostro.

Un temblor nervioso le sacude en el mismo momento como si fuera una descarga eléctrica. ¡Estoy loco!... murmura. ¿A quién había creído reconocer en la mujer salvada? ¡Ella!-- exclama,-- no es posible, y sin embargo... Un relámpago desgarra una nube, iluminando el suelo con su fozg claridad. ¡Justicia eterna!--gritó el boyero. La mujer que había sacado del Tiber era la Fornarina.

Tetzl, mientras tanto seguía bajando tranquila y acompasadamente mecido por el paso reposado de su caballo. Sin duda había almorzado abundantemente el digno inquisidor, pues dormitaba con las manos cruzadas sobre el abultado abdomen y las bridas flojas. Detrás de él iban dos guardias de corps armados hasta los dientes, escoltando a pie dos mulos que transportaban los enormes cofres que ya conocen nuestros lectores.

Tetzl, seguro de que los soldados de su escolta sabrían protegerle en el caso, poco probable en verdad, de que aquel dinero, sagrado por su destino, hubiese encontrado irreverentes ambiciosos, digería en paz y gloria de Dios. De repente el fralde se estremeció irguiéndose espantado. Habíase escuchado en los aires una detonación y luego otra y otra, como si fuera una verdadera descarga de mosquetes.

De todas partes se elevaban nubes de pólvora que subían a los narices de las bestias, produciéndoles extraordinario espanto. El caballo de Tetzl había sido el primero en relinchar y encabritarse furiosamente. De varios puntos del monte salieron al mismo tiempo salvajes y espantosos alidos. Dos hombres, que debían ser dos demonios, según opinión de los soldados asustados, se precipitaron sobre la escolta de Tetzl, cogie-

Café de la Compañía Colonial

Son siempre los preferidos

CAFÉ PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos á 0'60 pesetas cajita

LA VOZ de la CIENCIA

Sr. D. Luis Artigues de Soler, Játiva.—Muy señor mío y de mi mayor consideración: He ensayado su CERVEZINA CARBONICA en mí mismo y efectivamente he encontrado un grandísimo mejoramiento en mi salud, pues desaparecieron con pasmosa prontitud las picazonas molestísimas que me ocasionaban las erupciones de aspecto forunculozo que yo venía padeciendo larguísimo tiempo, y gozando todo auxilio terapéutico. Con tan grata ocasión tiene el gusto de ofrecerse de usted s. s. q. d. b. m. José María Martínez Gómez.—Madrid 25 de Noviembre de 1904.

¡VALENCIANOS!



Ya tenemos una lámpara regional que puede competir con la mejor inrompible, aunque esto no existe, pues con un exceso de voltaje se funde el filamento más fuerte.

La lámpara "Sagunto F" no hace gasto de certificados en laboratorios.

La lámpara "Sagunto F" se recomienda por sí sola.

La lámpara "Sagunto F" es fuerte, económica y de luz brillante.

Unico concesionario en España: Federico Muriel (Valencia) Sagunto.

Venta exclusiva en Valencia: Miguel García.-Moratín, 7 y 9 y D. Juan de Austria, 21, Droguería de las Barcas.

Anuncios, impresos y encuadernaciones
Se reciben encargos
- en la calle de Adresadors, núm. 2, bajo -
(junto á la calle de Escolano)

El Pueblo		
Diario Republicano		
Precios de los anuncios		Pesetas
En primera plana.	por línea.	0'60
En segunda		0'15
En cuarta		0'05
Gaueillas.		0'40
Edictos y Avisos corporaciones.		0'30
Remitidos, á precios convencionales.		

Durante la noche se reciben los encargos en la imprenta de este periódico, dirigiéndose á los Sres. Canet y Sanchis.

ANUNCIOS
Se reciben todos los tipos de anuncios para la prensa local y de fuera de Valencia.

IMPRESOS
Se hacen con mucha economía toda clase de impresos comerciales, talonarios, tarjetas, folios de visita, prospectos, etc.

GRABADOS
También se hacen todos los tipos de grabados á precios muy baratos.

Encuadernaciones
de todas clases, por libros que sean y á precios económicos.

LINEA DE PINILLOS

Viajes rápidos
Y TELEGRAFIA SIN HILOS

Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas
PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
Salidas de Valencia

--- Línea de Buenos Aires ---

Vapor "INFANTA ISABEL", el día 11 de Enero.
Vapor "VALBANERA", el día 24 de Enero.
Vapor "CADIZ", el día 9 de Febrero.

Admiten carga y pasajeros en las clases de lujo, 1.ª de 1.ª, 1.ª de 2.ª, 2.ª económica, 3.ª de preferencia y 3.ª clase.
A los pasajeros de 3.ª se les sirve la comida en mesa.

Servicio á las Antillas y Estados Unidos, con salidas fijas los días 6 y 22 de cada mes

Vapor BALMUDA, el día 1.º de Enero, para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Admiten además carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª para Canarias y New-Orleans, y carga con conocimiento directo para los puertos de Sagunt, Gálicien, Nueva, Puerto-Padre, Gibara, Banes y Nipe, con trasbordo en la Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con trasbordo en Santiago de Cuba.

Consignatarios en Valencia: Requena é hijos, Colón 62. Teléf. 264

Servicio regular de vapores

- Para LONDRES
El vapor cargará el día 27 de Diciembre.
Heinrich Schult Dietsch.
 - Para LIVERPOOL
El vapor cargará el día 27 de Diciembre.
Segontian
 - Para BRUSOLES
El vapor cargará el día 27 de Diciembre.
Gartshore
 - Para BRISTOL Y CARDIFF
El vapor cargará el día 27 de Diciembre.
Siurian
 - Para NEWCASTLE
El vapor cargará el día 27 de Diciembre.
Finlandia
 - Para HAMBURGO
El vapor cargará el día 27 de Diciembre.
Hexos
 - Para AMSTERDAM
El vapor cargará el día 30 de Diciembre.
Henri Gerlinger
 - Para AMSTERDAM Y ROTTERDAM
El vapor cargará el día 31 de Diciembre.
Oberon
- Consignatarios RIES Y COMPAÑIA. Océa, 72.

COMITÉ DE EMBAJADA á Liverpool

- El vapor **LUQUE** flete, once peniques; cargará lunes 29, Valencia; martes 30, Burriana.
- La lista de cabidas se cerrará el lunes 29, al medio día.
- El vapor **CAMELINA** flete, once peniques; cargará jueves 1, Valencia; viernes 2, Burriana.
- La lista de cabidas se cerrará miércoles 31, á las siete de la tarde.
- El vapor **NATALIA** flete, once peniques; cargará el sábado 3, Valencia; domingo 4, Burriana.
- La lista de cabidas se cerrará el viernes 2, á las siete de la tarde.

Servicio regular al E. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Océan

- Construidos expresamente para el transporte de frutas y vías.
- El vapor **Saint Jean** cargará sobre el 27 de Diciembre, para Rouen.
- Se admiten se admita carga con conocimiento directo para París, Nancy, Brast y demás poblaciones importantes del E. O. de Francia.
- Consignatarios: Andrés Guardola, Pas. 35, 1.ª planta.—Teléfono núm. 2.083.
- En el Grao informarán: Martí y Medios, Muelle de Levante, 15.—Teléfono 1.918.

Ocasión

Hay para la venta todos los utensilios para una fábrica de jabón con cuatro calderas, varias estanterías y mostradores, dos de mármol; una gran partida de tonales de todas medidas, de roble, dos mesas de carpintero y dos para la venta de gallina, molinos de café y chufa, heladoras, un gran surtido de tapaderas de metal, varios depósitos para aceite, varios escarpadores, un despacho con cierre de cristales y varias puertas de cristales. Alameda, Espinosa, 10, bajo.

Curiosidad de las habitaciones Chinchicida Americano

Exterminador de los chinches y toda clase de parásitos, al mismo tiempo que evita toda clase de enfermedades infecciosas, como son el tífus, cólera, etc., etc, por ser un poderoso é inofensivo desinfectante.

Unico depósito en Valencia
Pintor Sorolla, 23 (antes Barcas, 12), Paragüeria

Las tres B. B. B. PAÑERÍA - - - Y SASTRERÍA

Barcas, número 34 (frente al Teatro Principal)
Verdadera economía
Confesión á la medida y última moda á cargo de un inteligente cortador
Para convencerse, visitar la casa
TRAJES DE AMERICANA HECHOS A LA MEDIDA

Traje de americana, en lanas dobles, Meltons y Cheviot muchos colores y dibujos.	desde 25 pesetas
Traje de americana, en lanas Australianas Hebbes finas en varios colores y dibujos.	desde 30
Traje de americana en Viena, Armuter, Gergas en azul y negro lo más nuevo.	desde 40
Traje de americana y pantalón en driles colores vivos y en dibujos nuevos.	desde 15
Americanas á la medida de driles superiores, varios dibujos.	desde 12'50
Americanas á la medida para industriales, género dril azul.	desde 12'50
Chalecos á la medida y lo más nuevo.	desde 12
Abanicos entretiempo á la medida, últimas novedades.	desde 50
Pantalones para á la medida, varios colores.	desde 8
Pantalones lanas finas y dobles á la medida.	desde 9
Se confeccionan trajes á la medida con buenos torcos y sin ellos.	desde 15
Se confeccionan pantalones de hilo, lana y pana.	desde 1'50

Gran liquidación

de enseres, como máquinas de coser y de hacer medias, varias estanterías, mostradores de madera y mármol, mesas de carpintero, veladores y mesas de café, heladoras, fuentes, cafeteras metal, tapaderas, cilen, barriles y pipas de todas medidas, vestidas, enseres de ultramarinos, cafeteras y tabernas, escarpadores, armarios, molinos de café y chufa y otros muchos objetos con arrobas de aceite de la cosecha, con sus depósitos. Todo á precios económicos.
No olvidéis de visitar esta casa. Calle del Torneo, 44, Valencia.

TOS - CATARROS - ASMA

Ronquera y demás afecciones del aparato respiratorio se alivian y curan tomando una sola caja de **PULMOGENOL**, del Dr. Churda, según certificaciones eminentes médicos. Balsámico, anti-inflamatorio, reconstituyente y sedante sin igual. El mejor preventivo y curativo de la pulmonía, el gripe, bronquitis y tuberculosis.
Caja, una peseta.
En Valencia: Droguería de G. Contat y Compañía, plaza del Mercado, 26. En Alicante: Romero, Almirante, 5 y farmacias.

Electricidad

Se traspa una casa instaladora en un buen sitio de esta capital. Razón: calle de San Vicente, 303, tienda, Valencia.

Bordadora en blanco

Se necesitan oficiales. Calle de la Corona, 29, bajo.

HOMBRES Y CASADAS

Se ha puesto á la venta la nueva edición de "Antes en el lecho conyugal y después", á 3 pesetas. Librería de Aguilar, Caballero, número 1, Valencia.

Pullmentadoras

Hacen falta en el taller de elaboración de la calle de Fresquet, número 26.

Se necesita

representante para lámpara nueva de incandescencia en Castellón, Alicante y en todas las cabezas de partido de la región valenciana. Se prefiere comercio.
Dirigirse con sello para contestar á tarjeta identidad de Correas núm. 4.745, serie 1.ª.—Sagunto.

Liquidación

de máquinas para doblar, cortar y soldar hierro en uso casi nuevo y un torno á pulso con su charrión y cabezales por precio económico.
Darán razón los Sres. Vilanova hermanos, taller de maquinaria, camino del Grao, 201, teléfono número 1.248, Valencia.

Se venden

dos magníficas máquinas de vapor con sus calderas, marca "Alexander y Cónils", de 50 y 30 caballos efectivos respectivamente, se venden baratísimas, por aumento de fuerza.
Razón: Amatller, Maestra, 10.

BOCA SANA - - DIENTES BLANCOS

se tienen siempre usando los Dentíficos HIGEA

Elixir: fruscos desde 1'25 pts.
Crema dentífrica, 1 pta. tubo
Caja de polvos dentífricos
1 peseta caja

-- De venta en todas --
las perfumerías, droguerías y farmacias

No más dolores

En la Casa Carbonel, Colón, 44, encontrará el público el remedio eficaz para toda clase de dolores con las cataplasmas eléctricas. Su precio es de 15 pts. en adelante. Construcción sólida é inimitable de toda clase de aparatos de calefacción.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

LA COMISIÓN DE HIJOS de Nogués
Calle Sorni, 2, calle, y en el Grao, Muelle Poniente (Cabo)

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Océa, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.
SERVICIO GOBIERNO con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Falqués, Cádiz y Huelva y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Océa, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Falqués. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos -ambos sentidos-

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA

SERVICIO A BARCELONA
Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, á las seis de la tarde, admitiendo carga de DOMICILIO á DOMICILIO. Respaldaos y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fonda.—Inmejorables condiciones para la tercera clase.
SERVICIO SIN HILOS EN TODOS LOS VAPORES

SERVICIO DE ITALIA

Salidas todos los viernes para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Marsella, Génova y quincenalmente Lióna, admitiendo carga y pasaje.
Servicio semanal para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga
Salidas todos los viernes á las ocho de la noche.
LINEA DE CANARIAS
Salidas los días 7 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrakech, Esti, Mogador y Canarias.
Inmejorables condiciones para pasaje de 1.ª y 2.ª. Buenas acomodaciones para toreros.
Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.

Consignatarios COLA Y MAYCAS

Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 1.024

Clinica Madrileña

Poeta Querol, números 10 y 12, principal Directori Dr. Luis Lazo
ESPECIALISTA en Venéreo, Sífilis, Orina, Matriz, Piel, Pecho y Renina
Curación radical de la IMPOTENCIA por el moderno procedimiento de inyecciones sub-cutáneas.
Aplicación del 606 y 614 por vía intravenosa
HORAS: De 9 á 12 y de 4 á 8
HONORARIOS: De 1 á 5 pesetas

Curas rápidas Venéreo

EN DOS DIAS
Purgaciones, gota militar, fleugas, bubones orquillo
Impotencia-Orina
Tratamiento infalible.

Dolor

Calma al momento.
Consulta gratis.—Clínica calle de San Vicente, 102, 1.ª.—Valencia.

431. MISTERIOS DEL VATICANO

¡Victoria! sus puños al chocar han levantado la reja, y Lucca queda suspendido sosteniéndose en el borde de la abertura.
—¡Ojégois á mis pies—dice con aire de triunfo.
Su voz se pierde entre el rumor de las aguas sin obtener respuesta.
Mira hacia abajo entonces y ya no distingue la sombra de la cabeza de la judía elevándose sobre la superficie del agitado elemento.
La sacerdotisa ha muerto.
La muerte le ha entrado en una oleada furiosa de agua por la boca aquella, por la que habían salido tantas profecías y á veces tan terribles imprecaciones.
El esposo y la esposa han muerto en un mismo día, y sus cuerpos son arrastrados por la misma agua cenagosa de las cloacas.
—¡Otra víctima más que vengar!—murmura Lucca con pena profunda.
Y, como si aquella idea infundiese nuevas y poderosas fuerzas en su abatido cuerpo, trepa por la abertura que la reja al saltar ha dejado libre.
—¡Oh! sí, la vengaré. ¡Les vengaré á todos! Lo más difícil te ti ya conseguido: al fin es libre; sí, al fin está en libertad. Sus ojos distinguen el cielo, la lluvia azota su rostro. ¡Oh embriaguez del placer.
—¡Pero dónde está? ¡Aquellas aguas que á

432. LÉO TAXIL Y KARL MILE 439

—¿Cuántos son?—preguntó Anibal.
—El y dos acompañantes.
—¡Diablo!... Tú te encargarás de los dos; el me pertenece á mí.
—Sea como dices... Por lo demás, con lo que preparamos no tenemos nada que temer.
—¡Bueno! ¿Tienes la mecha?
—Ya está puesta.
—No faltará.
—¿Escuchas que lo he previsto to to.
—¡Tú siempre tan precavido! Te reconozco esa cualidad. ¿Te has fijado en las mulas?
—Van cargadas de cofres que parecen ser muy pesados.
—¡Magnífico!
—Y además llevan sacos que aparentan estar muy repletos.
—¡Maravilloso!
—Habrás sido buena la cosecha.
—¡Oh, sin duda alguna!
Anibal con precaución levantó la cabeza.
—¡Ojo... miralos... ya vienen!
—El fraile abre la marcha.
—¡Perfectamente. Vamonos á nuestros puestos.
Ambos cómplices desaparecieron ocultándose en el monte.
Anduvieron, según parece, algunos pasos, pues un poco más arriba del sitio en que antes se encontraban, se distinguió un punto luminoso entre las ramas de los árboles semejante á una brasa encendida.

433. MISTERIOS DEL VATICANO

sos sucesos tuvieron lugar, él estaba ya á muchas leguas de Roma.
Anibal, pues, al ver al fraile se disponía á hacer pagar á subido precio al mercader de indulgencias, todas las fatigas, privaciones y peligros sufridos, y á los que no sin trabajo había escapado en algunas ocasiones.
—Sin el asesinato de mi hermana,—pensaba el digno compañero de Spavento,—pensaba que constituyese una cobardía insignie y un sacrilegio sin ejemplo, yo hubiera disfrutado en Roma días impagables de felicidad completa... Jamás hubiera intentado más que golpes seguros, en los que el peligro hubiera sido escaso y el provecho enorme... Ese fraile ha sido causa de que yo, en lugar de haber gozado aquella vida regalada y deliciosa, haya ayunado, haya pasado frío y soñado todas las noches que tenía el nudo apretándose el cuello y la sombra de la horca sobre la cabeza... Ahora mismo en este preciso momento, estoy temblando de frío, y con el vientre tan vacío como los bolsillos... Espérame, espérame, miserable, alma ajena á cualquier remordimiento, los dos, ó mejor dicho los tres, vamos á ver nos las caras.
El tercero de quien hablaba era Spavento, con cuya ayuda confiaba para la tarea.
—¿En qué se ocupaban ambos amigos, medio ocultos entre la yerba?
Los pasos de las mulas de la caravana de Tetzal se escuchaban cada vez más cercanos.

434. MISTERIOS DEL VATICANO

sus pies se agitan y bullen son las del Tiber?
—Sí, está en una de las márgenes.
Chorreado agua, extenuado por la fatiga y las emociones, llorando de pena y alegría al mismo tiempo, se deja caer en el suelo.
¡Libre! ¡Está libre!
—¿Qué es aquello? ¿Qué significa aquella sombra que se acerca precipitadamente? Será acaso un enemigo?
—Parece que tiene interés en no ser visto y se oculta en la sombra.
—¿Cualquiera la tomaría por una mujer.
—Se detiene en la orilla del río... Mira... Parece que vacila y duda... Acaso busque á alguien...
—La mujer se adelanta más hacia la orilla del río y se inclina. Va á caerse... Y ese en efecto, desdichada, en la enfurecida corriente.
—Lucca, con el corazón oprimido por la angustia, se pone en pie de un salto.
—No puede, no quiere dejarla perecer de aquella suerte.
—El boyero se siente irresistiblemente atraído á correr en auxilio de la desconocida y dispuesto á todo va á precipitarse en el río